

ALOCUCION del Sr. Lic. D. Jesús María Aguilar, Director del Colegio, para abrir el acto de la distribución de premios.

Exmo. Sr. —Señores. La Providencia que bendice los grandes pensamientos y vivifica las instituciones, destinadas a mejorar la condición de los pueblos y darles un impulso propicio por el camino de la prosperidad, ha querido fecundizar los afanes de este establecimiento, haciendo que fructifique la feliz idea concebida al decretar su erección; y al cabo de dos años de constancia y asiduos esfuerzos para organizarlo y afirmar su existencia, permite hoy que pueda darse a conocer al público en medio de esta ceremonia solemne, dispuesta para adjudicar a sus más distinguidos alumnos la justa recompensa que merece el trabajo y su noble celo por elevarse a la alta gloria de la ciencia y la probidad. Digno es un acto como este, que ofrece a la juventud el premio de sus generosos desvelos y el estímulo de la noble ambición que la alienta, de celebrarse con todo el esplendor correspondiente a la importancia de su objeto, y de haberos inspirado el interés y la benevolencia que os dignáis dispensar a este instituto. Porque no han de ser más seductores los fantásticos y ruidosos festejos del pasatiempo y del placer, que las efusiones é inefables alegrías a cuyo influjo se ensalza la virtud y se enaltece el talento; y es bien cierto que nada contribuirá más a favorecer la propagación de las luces, el desarrollo de la enseñanza y la educación pública, los progresos de la inteligencia y la suerte de este nuevo plantel, a cuyo porvenir se confía la conquista de tan magníficos bienes, que este testimonio supremo de vuestra ilustración, que tanto realza el escaso mérito de sus jóvenes alumnos y tan claro les muestra el infinito precio de los honores que reciben.

Dichosos los que llevamos la ardua y difícil carga de su dirección si, al inaugurar esta solemnidad, echamos los cimientos de la felicidad de esta nuestra tierra querida, y abrimos una época venturosa de brillo para las letras y de lustre y decoro para nuestro Estado, a quien tan alta estima merecen los sólidos bienes de la civilización y las luces.

El público se halla en posesión de juzgar de las esperanzas que puede prometer este establecimiento, así por el conocimiento que tiene del plan de estudios que lo rige, como del resultado de las pruebas que ha presentado en sus últimos exámenes. Si un cuadro completo de los estudios preparatorios para todas las carreras y para todas las esferas de la vida social; si una reforma radical en la enseñanza de la profesión ilustre y distinguida del foro, que ha metodizado su estudio y atraído la atención de los jóvenes hacia todos los ramos de su dilatado dominio; si el beneficio de una nueva instrucción que se les ha abierto en las útiles y numerosas clases de la ciencia médica, establecidas para todos los objetos de su comprensión; si un cuadro de los conocimientos elementales que forman el cimiento de las demás ciencias, que hoy tanto contribuyen al engrandecimiento y poder de las naciones, y son la fuente de los rápidos progresos de la industria, el alimento del trabajo y de la actividad, y el origen de tantas maravillosas invenciones; si el conjunto, en fin, de otras aplicaciones accesorias que adornan y enriquecen la inteligencia, y auxilian o facilitan el uso y aprovechamiento de los estudios esenciales, presentan a nuestra juventud el beneficio de una esmerada educación y son capaces de hacerla entrar en el círculo de ese movimiento intelectual que constituyen hoy la vida de los pueblos ilustrados: este colegio puede envanecerse de que tal es el espíritu que lo dirige.

Las vicisitudes políticas bajo cuyos auspicios nació y las embarazosas circunstancias en cuyo seno se agita nuestra conmovida sociedad, han detenido su desenvolvimiento; y a no ser por la eficaz protección y poderoso apoyo que ha merecido al digno y Supremo Magistrado que preside este concurso, hubiera muerto en su cuna con pena de los hombres ilustrados

y profundo pesar de los buenos ciudadanos. Por tan señalada solicitud y decidida asistencia le deben, así sus profesores, como sus alumnos, un testimonio expresivo de su reconocimiento, que se complacen en tributarle al honrarlos con su presencia en este sitio; y nada es más grato ni más satisfactorio para estos, que el que la mano que les ha preparado la corona de sus triunfos, se digne descender de la elevación de su puesto para ceñirla sobre su frente, consumando así la obra de su beneficencia.

El Sr. Secretario informará, por la relación que va a leer, quienes son los alumnos que se han considerado dignos de premio.

RELACION de los alumnos premiados que leyó el Sr. Lic. D. Rafael F. de la Garza, Secretario del establecimiento.

Exmo. Sr. —El Colegio Civil del Estado, después de verificados los exámenes de sus alumnos con las formalidades debidas, procede hoy a la solemne distribución de premios, por el respetable ministerio de V. E. en los términos siguientes:

En la primera clase de latinidad, D. VALENTIN RIVERO se hizo acreedor al primer premio, que recibirá en las obras intituladas: "Varones Ilustres" por Lhomond, y "Selectas Sagradas". El *accessit* o segundo premio lo mereció D. RAMON ELIZONDO; y D. FELIPE GONZALEZ que se hiciese de él una mención honrosa.

En la segunda clase de latinidad, D. JUAN MEARS mereció el primer premio, que consiste en la "Gramática latina" por Iriarte y las "Instituciones Filosóficas" por Bouvier. D. DOMINGO MARTINEZ obtuvo el *accessit*; y D. HERME-NEGILDO DAVILA mención honrosa.

En el primer curso de filosofía, se juzgó a D. HILARIO MARTINEZ digno del premio, que consiste en el "Compendio de Matemáticas" por Vallejo.

D. ISABEL FIGUEROA obtuvo en el tercer curso de filosofía el primer premio, compuesto de la "Introducción a la

Física" por Pascua, y la obra que el Sr. Catedrático regaló con el mismo objeto, intitulada: "Un Millón de Hechos o Memoria Universal de Ciencias, Artes y Literatura". D. VIVIANO BERLANGA obtuvo el *accessit*; y D. PEDRO SOBREVILLA mención honrosa.

De los alumnos de segundo año de medicina, D. JUAN DE DIOS TREVIÑO y D. IGNACIO MARTINEZ obtuvieron por igual el primer premio: TREVIÑO lo recibirá en un "Atlas general de Anatomía" por Masse; y MARTINEZ en un "Tratado de Higiene" por Londé y otro de "Fisiología" por Brachet. Obtuvo *accessit* D. JOSE DE LA PAZ GUERRA; y merecieron mención honorífica D. FRANCISCO DE LA GARZA y D. GUADALUPE MARTINEZ.

Entre los alumnos del segundo curso de jurisprudencia, D. CANUTO MARTINEZ mereció el primer premio, que consiste en el "Tratado sobre la Propiedad" por Thiers y las "Instituciones de Derecho Canónico" por Donoso. D. EPIGME- NIO MELO obtuvo el *accessit*; y mención honrosa D. MARIA- NO SANCHEZ y D. NESTOR GUERRA.

En el tercer curso de jurisprudencia, D. PABLO RODRI- GUEZ mereció el primer premio, que recibirá en la obra de derecho romano, intitulada "Instituciones de Justiniano" por Ortolan. D. PEDRO MORALES y D. ROQUE RODRI- GUEZ obtuvieron el segundo premio.

En el cuarto curso de jurisprudencia, se hizo acreedor al primer premio D. AMADO VALDES, quien recibirá un "Compendio de las Resoluciones de Antonio Gómez" y la obra de "Derecho Civil" por Serna. D. JOSE ANGEL GAR- ZA TREVIÑO obtuvo el *accessit*; y D. JUAN B. GONZALEZ SEPULVEDA y D. JESUS MARIA SALINAS mención hon- rosa.

De entre los alumnos de la Academia de Jurisprudencia teórico-práctica, por razón de las disertaciones que les fueron encomendadas, mereció el primer premio, que consiste en el

"Tratado de Práctica Criminal" por Gutiérrez, D. JUAN VI- LLALON. D. NARCISO DAVILA obtuvo el segundo pre- mio; y D. JUAN DORIA mención honorífica.

No obstante que por circunstancias excepcionales estuvie- ron interrumpidas por algunos meses las clases de gimnástica e idiomas inglés y francés, el Sr. Catedrático de este último ha juzgado que su discípulo D. HILARIO MARTINEZ es acree- dor a un premio particular, y regaló al efecto el "Discurso so- bre la Historia Universal" por Bossuet.

D. JUAN MEARS se distinguió en la clase de dibujo na- tural, y recibirá en premio una "Colección de Estudios". Se hicieron acreedores en la misma clase a mención honorífica: D. HERMENEGILDO DAVILA, D. TEOFILO ZAMBRA- NO, D. VALENTIN RIVERO, D. DOMINGO MARTINEZ Y D. JACINTO LOZANO.

La Junta Directiva del instituto acordó se diese un premio a D. JUAN VILLALON, cuya composición poética fué supe- rior a las demás que fueron presentadas por varios alumnos. El agraciado recibirá las "Obras de Moratin".

En el Colegio Civil, conforme a la ley de su institución, se ha procurado por el Director y Catedrático, no solo cuidar de la instrucción de los jóvenes, sino también de su moralidad, aplicación y urbanidad; y se han establecido premios para aque- llos que sobresalgan en tales dotes.

El primer premio de moralidad, que consiste en los "Es- tudios Filosóficos sobre el Cristianismo" por A. Nicolas, lo ob- tuvo D. ANTONIO BUENTELLO. El segundo premio lo merecieron D. CANUTO GARCIA Y D. JUAN DE DIOS TREVIÑO; y mención honrosa D. JULIO OLVERA, D. PA- BLO RODRIGUEZ, D. EPIGMENIO MELO, D. JOSE DE LA PAZ GUERRA y D. TEOFILO ZAMBRANO.

De aplicación mereció el primer premio D. GUADALU- PE MARTINEZ, quien recibirá por él la "Historia Profana General" por Castro y el "Manual de Historia y Cronología

de México" por Arronis. D. MARIANO SANCHEZ y D. JESUS MARIA SALINAS, obtuvieron el *accesit*; y mención honrosa D. JULIO OLVERA, D. ROQUE RODRIGUEZ, D. CASIMIRO GUERRA, D. NESTOR GUERRA y D. JACINTO LOZANO.

En cuanto a urbanidad, el primer premio que consiste en la obra de "Telemaco" por Fenelon, fué aplicado a D. OCTAVIANO MARGAIN, D. JUSTO TREVIÑO y D. JUAN N. LOZANO merecieron el *accesit*; y mención honrosa D. ALONSO ALVA.

Como la mayor parte de los jóvenes alumnos ha procurado corresponder a los esfuerzos de sus Catedráticos y constantes desvelos del Sr. Director, para que no sean engañadas las esperanzas de sus padres al colocarlos en el instituto, y a fin de que lleguen a ser con el tiempo de provecho y honra para la sociedad a que pertenecen, difícil ha sido en muchos casos la aplicación de los premios; sin embargo, la Junta Directiva, al hacerla, ha procurado obrar con la imparcialidad posible, teniendo a la vista la calificación de los Srs. Sinodales, los informes de los respectivos Catedráticos y los de los empleados para vigilar el régimen interior del Colegio.

DISCURSO pronunciado por el Sr. D. Eleuterio González, profesor de la clase de Anatomía.

"Tene disciplinam, ne dimittas: custodi
illam, quia ipsa est vita tua"

Ten asida la instrucción, no la dejes:
guárdala, porque ella es tu vida.

Prov. C. IV, V 13

La naturaleza, o más bien la Divina Sabiduría, ha dotado a los seres vivientes de todo cuanto han menester para su conservación y bienestar, y todos los días acude con mano pródiga a cubrir sus necesidades. Dió cortezas duras a los árboles, plumas ligeras a las aves, y abrigadoras y vellosas pieles a los cuadrúpedos, para que pudieran defenderse de la intemperie: dió fuerzas, valor y armas terribles a los animales carnívoros, para que adquiriesen su necesario alimento: dió finísimo oído a las especies tímidas que tienen toda su salvación en la fuga, vista perspicaz al águila que desde las nubes otea su presa, suma destreza al mono trepador, espléndida magnificencia al pavo real que ostenta su variada y brillante vestidura, astucia y ligereza a la raposa, nadaderas y escamas a los peces para que habitaran en las aguas, ligereza al corzo, ramosas astas al ciervo, colosal estatura al pesado elefante, emponzoñadas armas a la serpiente, industria al castor; y hasta la hormiga pueblo débil, fue dotada de durísimas tenazas para horadar la tierra, y de instinto claro y preciso para que almacene sus necesarias provisiones. A todos los animales dió cuanto podría serles necesario, útil y aun agradable: armas, cobertura, belleza y sobre todo instintos que pudieran serles una guía segurísima en todas sus operaciones; de modo que apenas ven la luz y ya puede